

## **Tres Consejeros Regionales del Cusco revelaron quiénes regalaron relojes al Gobernador Regional Werner Salcedo y denunciaron corrupción ante la Comisión de Fiscalización**

*Lamentaron el blindaje del Consejo Regional del Cusco que evitó que Werner Salcedo informe sobre el préstamo de los relojes Rolex e indicaron que el Gobernador Regional contrató a financistas de su campaña como personal de confianza.*

*También solicitaron a esta Comisión una Sesión Descentralizada para ver diversos proyectos paralizados y casos de corrupción.*

Los consejeros regionales del Cusco Macedo Valeriano Rueda Quintana, Raúl Miguel Olivera Rosas y Stig Loaiza Uscamayta se presentaron en la Décimo Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión de Fiscalización y Contraloría del Congreso, el martes 16 de abril último, y revelaron quiénes le regalaron relojes al Gobernador Regional Werner Salcedo Álvarez y denunciaron presunta corrupción de esta autoridad.

Ante la pregunta del Presidente de la Comisión de Fiscalización, congresista Segundo Montalvo, sobre regalos recibidos por Salcedo Álvarez, el consejero regional Loaiza Uscamayta indicó que han identificado la boleta número 14449 a nombre de María Violeta Casapino Mujica, Subgerente de Inclusión Social de la Gerencia Regional de Desarrollo Social del Gobierno Regional (GORE) Cusco, por S/ 2,345 soles por un reloj regalado al Gobernador Regional por el Día del Padre.

Además, Loaiza Uscamayta recordó que el programa Cuarto Poder identificó a Jade Benavente, esposa de Luis Paredes Herrera, extesorero de la Feria Huancaro y actual jefe de Administración del Plan Meriss (Mejoramiento de Riego en Sierra y Selva) del GORE Cusco. Sin embargo, recalcó Loaiza Uscamayta, ante la prensa Salcedo Álvarez había dicho que no tenía vínculos con Benavente.

### **Salcedo Álvarez contrató a sus aportantes de campaña**

Los Consejeros Regionales también lamentaron que solo 4 de los 22 consejeros regionales del Cusco votaron a favor de solicitarle al Gobernador Regional que explique ante el Consejo Regional el préstamo de los relojes Rolex. Otros 9 consejeros regionales votaron en contra y el resto se retiró de la sesión, blindando a Salcedo Álvarez.

El Consejero Regional Olivera Rosas informó que pidieron al Órgano de Control Interno del Gobierno Regional que revise los nombramientos de gerentes y subgerentes, pero hace un mes esta entidad solo emitió un informe sobre los nombramientos de funcionarios de segunda y tercera línea y hallaron serias irregularidades.

Según detalló Loaiza Uscamayta, dicho informe encontró que 27 funcionarios de directivo superior ingresaron sin concurso público y 10 de ellos sin cumplir el perfil y entre estos hay funcionarios que habrían sido aportantes de campaña del actual gobernador, como el Subgerente de Planificación, del partido Somos Perú, entre otros.

Ninguno de estos 27 funcionarios ha sido cambiado y rotan en las gerencias. La Contraloría General dispuso que el Procurador Anticorrupción de la región Cusco interponga denuncia penal al Gobernador Regional, pero se desconoce si lo hizo. En tanto, se espera otro informe que investiga la designación de 17 funcionarios, el cual implica a 6 gerentes regionales, que no cumplirían perfiles y habrían alterado

certificados de trabajo, pero estos han interpuesto acciones de amparo para evitar que salga este informe.

### **Denuncian irregularidades en proyectos**

Los tres Consejeros Regionales denunciaron casos de corrupción en algunos proyectos. Por ejemplo, Loaiza Uscamayta dijo que el GORE Cusco tiene un convenio por S/ 15 millones 800 mil soles con Proviás para hacer 16 mantenimientos de carreteras, pero convocaron mal el procedimiento de selección dos veces y obtuvieron un contrato recién el 15 de diciembre de 2023 en temporada de lluvias.

Sin embargo, el avance físico no demuestra las valorizaciones planteadas y el GORE Cusco ha devuelto S/ 7 millones de soles al Ministerio de Transportes pues hubo negligencia de los funcionarios de la Gerencia Regional de Transportes. Se denunció una presunta concertación del Gobernador Regional, gerente regional, Comité de Selección, Subgerencia de Abastecimiento y la empresa pues había presentado documentación falsa. Ante esto, la Contraloría pidió implementen acciones por el certificado falso, pero pese a esto, el Gerente General firmó el contrato y se dio el adelanto directo de más de S/ 2 millones de soles.

Loaiza también mencionó el Informe de Acción Posterior de la Contraloría de una institución educativa de más de 700 alumnos cuyo proceso de selección de cayó cinco veces, tres en esta gestión, porque la empresa presentó su carta fianza en fotocopia, otra porque la Oficina de Control Institucional observaron que se habría cargado el íntegro del expediente técnico para las propuestas de las empresas.

### **Solicitan una sesión descentralizada en Cusco**

Loaiza Uscamayta señaló también que existen más de 2,800 procesos penales en la región Cusco, que en el año 2023 esta región fue la segunda más corrupta, con más de 200 obras paralizadas y más de S/ 1,400 millones de soles en pérdidas. Además, el Consejero Regional Raúl Olivera alertó que no hay un procurador titular en el Gobierno Regional, hay escasos abogados frente a gran cantidad de procesos y el Gobierno Regional dice que no tiene presupuesto para fiscalizar. Por ello, solicitaron que la Procuraduría General designe a un procurador para el Cusco.

Además, los consejeros regionales cusqueños presentaron al presidente de la Comisión, congresista Segundo Montalvo, el oficio 96-2024 por el que el Consejo Regional aprobó pedir a la Comisión de Fiscalización del Congreso una sesión descentralizada en el Consejo Regional del Cusco para ver situación de diversos proyectos de envergadura paralizados, los asesinatos de dos cusqueños durante las protestas sociales e irregularidades en la venta de boletos a Machu Picchu.

El Consejero Regional Loaiza Uscamayta indicó que el Gobernador Regional Salcedo tiene una denuncia penal en la Fiscalía por propiedad intelectual (Caso Rolex), enriquecimiento ilícito, concertación de la carretera Iscuchaca, designación ilegal de cargos y por el préstamo prestamos del estadio gharcilas en las protestas de enero

Finalmente, se presentó Edgard Pari Olórtegui, alcalde del distrito de San Nicolas, provincia Carlos Fermín Fitzcarrald, de Áncash, quien alertó sobre un centro de salud y un colegio, que pese a estar paralizados registran gastos.